

## GEMEINDE

### Öffentliche Sitzung

Die nächste öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung wird am 20. Mai um 19.30 Uhr abgehalten.

Die Sitzung findet in der Rätikonhalle statt. Interessierte ZuhörerInnen sind nach Voranmeldung im Gemeindeamt willkommen. Die Tagesordnung entnehmen Sie bitte der digitalen Amtstafel auf der Homepage der Gemeinde.

### Ehemaliges Tourismus-Info - Inventarabgabe

In die Räumlichkeiten des ehemaligen Tourismus-Infos, Dorfstraße 29, wird ab kommenden Herbst die Kleinkindergruppe „Schnäggahüsle“ vorübergehend übersiedeln.

Aus diesem Grund muss das Inventar (einige Schreibtische, Stühle usw.) weichen und wird an Interessierte kostenlos abgegeben. Bei Interesse bzw. für genauere Informationen melden Sie sich bitte im Gemeindeamt.

### Blumenrabatte werden zu Blumenwiesen

Die Gemeinde verzichtet heuer auf die Bepflanzung der Rabatte im Ort wie bisher mit Blumen und stellt stattdessen auf gesetzte Blumen- und Bienenwiesen um.

Wildblumenwiesen sind blühende Lebensräume für Bienen, Schmetterlinge und bestäubende Insekten und für diese lebensnotwendig. Die Gemeinde Vandans möchte damit einen ökologischen Beitrag leisten. Zudem erfreuen bunte Wildblumenwiesen nicht nur Insekten sondern auch Betrachter und Naturliebhaber.

### Räumlicher Entwicklungsplan Vandans

Die Gemeinde Vandans arbeitet seit dem Sommer 2020 an einem Räumlichen Entwicklungsplan (REP).

Damit wird für die gesamte Gemeinde ein Handlungsrahmen geschaffen, um auf aktuelle Rahmenbedingungen und zukünftige Herausforderungen vorbereitet zu sein. Bisher wurde vom beauftragten Planungsbüro stadtländ eine umfangreiche Situationsanalyse durchgeführt. Im Ausschuss für Raumplanung und Gemeindeentwicklung (inkl. Verkehr) wurden alle REP-relevanten Themen intensiv diskutiert. Nun beginnt die Konzeptphase, in der aufbauend auf den vorliegenden Ergebnissen der Situationsanalyse ein REP-Entwurf erarbeitet wird. Eine zentrale Grundlage dafür sind auch die Ergebnisse der Bevölkerungsbeteiligung, die mit einem ersten Schritt im Dezember 2020 stattfand. Alle Vandanserinnen und Vandanser hatten die Möglichkeit, sich im Rahmen der Fragebogenaktion in den REP-Prozess einzubringen. Rund 120 Personen nutzten diese Chance, wichtige Themen und Handlungsbedarf in der Gemeinde aufzuzeigen:

- ▶ In Vandans gibt es keine großen Unzufriedenheiten bei REP-relevanten Themen.
- ▶ Einen gewissen Handlungsbedarf sehen wir beim Angebot für Kinder und Jugendliche.

- ▶ Im Ortskern wollen wir vorrangig einkaufen und einkehren.
- ▶ Neben dem zu-Fuß-Gehen ist das Auto das dominierende Verkehrsmittel. Drei Viertel fahren innerhalb der Gemeinde auch mit dem Fahrrad.
- ▶ Das Bewusstsein für die Klimakrise ist vorhanden. Es braucht unterschiedliche Maßnahmen, um darauf zu reagieren.
- ▶ Am liebsten verbringen wir die Freizeit in der Natur um unser Dorf.
- ▶ Die allgemeine Wohn- und Lebensqualität in Vandans wird unterschiedlich beurteilt.

Alle Ergebnisse der Umfrage stehen unter [www.vandans.at/REP](http://www.vandans.at/REP) zur Verfügung.

Auch im weiteren Prozess wird es für alle die Möglichkeit geben, sich am REP-Prozess zu beteiligen. Aufgrund der ungewissen Rahmenbedingungen durch Covid-19 sind etwaige Änderungen im Prozessablauf nicht auszuschließen. Die Gemeinde wird diesbezüglich weiter informieren.

„Wir möchten uns herzlich für die rege Teilnahme an der Fragebogenaktion und das große Interesse an der Gemeindeentwicklung Vandans bedanken“, so Bürgermeister Florian Küng.

### Selbsttests in der Rätikonhalle

Die Selbsttests in der Rätikonhalle finden **Montags, Mittwochs und Freitags von 17 bis 19.30h** statt.

Achtung - es gibt eine Ausnahme: Statt des Pfingstmontags ist am

Pfingstsonntag Testbetrieb. Bitte nutzen Sie diese Möglichkeiten.

19. Mai 2021/Nr.8

Für den Inhalt verantwortlich: Bgm. Florian Küng  
gemeinde@vandans.at

Parteienverkehr Hauptverwaltung: Mo-Fr 8 bis 12 Uhr  
Bürgerservice: Mo-Fr 7 bis 13 Uhr

Telefon: 05556 / 72 720 - o Fax: DW 33  
[www.vandans.at](http://www.vandans.at)

# BERICHT

## Kinderhaus - Vorstellung der Grundlagenerhebung

Aus Platzmangel im Kindergarten bzw. in der Kleinkindbetreuung hat die Gemeinde eine Machbarkeitsstudie zum Thema „Kinderhaus“ in Auftrag gegeben. Bei der letzten Sitzung der Gemeindevertretung wurde diese vorgestellt.

Es wurden drei Varianten erhoben:

- ▶ Variante 01: Das bestehende Untergeschoss wird belassen und lediglich ein Teilneubau im Erdgeschoss sowie ein Neubau des Obergeschosses ist angedacht.
- ▶ Variante 02: Das Untergeschoss wird teilweise belassen, das EG und OG komplett neu errichtet.
- ▶ Variante 03: Das bestehende Gebäude wird abgerissen und ein komplett neues Gebäude „Kinderhaus“ errichtet.

Eine detaillierte Vorstellung aller Varianten ist im Protokoll der Gemeindevertretung auf der Gemeinde-Homepage nachzulesen. Alle Varianten werden jetzt geprüft.

# SCHULE

## Volksschule gewinnt Buch-Hauptpreis

Einen Klassensatz des beliebten Buches „Anna und Paul entdecken Vorarlberg“ haben die Volksschulkinder gewonnen.

Die Vandanser haben beim Gewinnspiel gewonnen! Die Autorin Margit Brunner-Gohm hat die Volksschule besucht. „Mit diesem tollen Buch können Kinder das Ländle entdecken“, freut sich Evelyn Stoiser, die Direktorin der Volksschule. In der Bücherei haben alle Kinder Zugriff auf das Buch.



# AKTUELLES

## Bürgerbefragung - Interesse an einem E-Lastenrad

In der vergangenen Gemeindevertretungssitzung wurde von zwei Gemeindevetretern ein Antrag zur Anschaffung eines E-Lastenrades eingebracht.

Dieses soll der Bevölkerung leihweise zur Verfügung gestellt werden. Nachdem eine solche Anschaffung mit Kosten verbunden ist, soll vorab

ein möglicher Bedarf erhoben werden. Wenn Sie einen Bedarf haben, dann melden Sie sich bitte bis 4. Juni im Gemeindeamt.

# INFO

## Öffnung Rätikonbad und Schnitzelstoba

Das Rätikonbad startet seinen Badebetrieb am 22. Mai.

Die Schnitzelstoba öffnet ebenfalls am 22. Mai und ist von Mittwoch bis Sonntag jeweils von 18 bis 21 Uhr geöffnet. Montag und Dienstag Ruhetag.

## Dank an die Bevölkerung

Heinz Mark und Manfred Blenke möchten sich bei der Bevölkerung für die vielen Kerzenreste bedanken. Die Beiden fertigen aus Kerzenresten „Sonnwendkerzen“, die bald wieder die Sommersonnenwende auf den Bergen ankündigen. Vielen Dank fürs fleißige Kerzensammeln.

## Öffentliche Bücherzelle

In der Oberen Venserstraße 23, bei Familie Mangeng, steht eine öffentliche Bücherzelle.

Nach dem „Frühjahrsputz“ wurden die Bücher neu sortiert. „Es sind auch tolle Kinderbücher mit dabei“, so die Meinung von Lea und Hanna. Jeder darf zugreifen und sich ein Buch mitnehmen, einstellen oder tauschen. Die Bücherzelle freut sich auf viele Besucher.



## Termine

- Do 20.05. Öffentliche Sitzung 19:30h
- Sa 22.05. Öffnung Rätikonbad
- Sa 22.05. Energieleitbild 13:30h
- So 23.05. Testmöglichkeit in der RH
- Fr 04.06. Befragung E-Lastenrad

- ▶ Teststation Rätikonhalle  
Mo, Mi, Fr von 17-19.30h

### Fit und sauber in den Tag!

Bereits 40 Minuten Radfahren deckt den täglichen Bewegungsbedarf, reduziert Lärm und Abgase im Ort sowie pro fünf eingesparter Autokilometern ein Kilo CO<sub>2</sub>.



energieteam vandans

Weitere Informationen rund um energieeffiziente Maßnahmen und zu den e5-Gemeinden finden sie unter [www.e5-vorarlberg.at](http://www.e5-vorarlberg.at)